

Compte rendu du Conseil Municipal des Jeunes

Samedi 20 janvier 2024

Le samedi 20 janvier deux mille vingt-quatre, le Conseil Municipal des Jeunes s'est réuni en session ordinaire à 10h00.

Etaient présents :

			Présent-e	Excusé-e	Absent-e
Elu	Leo	AMORES			X
Elue	Sirine	DIAFAT	X		
Elue	Lucie	GAUDOT	X		
Elue	Assia	HEDDAJI	X		
Elu	Esteban	LOPEZ			X
Elu	Ayrton	MEDINA	X		
Elu	Julio	PEIXOTO			X
Elue	Clara	RESSAIRE	X		
Elu	Mathieu	YVRARD		X	
Suppléante	Layana	BOUSNINA		X	
Suppléante	Lilou	FRANCIOLI	X		
Suppléant	Hugo	VAN VOORTHUYSEN			X
Suppléant	Melih	YESILDAL	X		

Animatrice : Clémence SALAGNON

Nous avons eu la visite de Mr Le Maire ainsi que de l'adjointe à l'environnement Mme BERRODIER.

1. Installation et ordre du jour

Les jeunes conseillers ont été accueillis à la Mairie de la commune par l'animatrice.

L'**ordre du jour** leur a été présenté :

- * Précédent compte-rendu
- * Devis air sportive
- * Nettoyage de printemps
- * Commémoration du 8 Mai 1945

2. Précédent compte rendu

Nous avons pris le temps de lire le compte rendu de la précédente séance du conseil municipal des jeunes et les jeunes élus ont pu voter ce compte rendu.

En effet, l'animatrice leur rappelle que le conseil municipal adulte de Loyettes est constitué à la fois de partisans de Mr le Maire (adjoints, conseillers municipaux ayant les mêmes objectifs pour la commune) mais aussi de personnes faisant partie de l'opposition (c'est-à-dire des personnes élues ne partageant pas le même point de vue, les mêmes attentes pour leur commune). De fait, lors des conseils municipaux chacun peut s'exprimer sur les sujets, échanger, faire porter leur voix.

Afin d'informer les citoyens sur le contenu des séances, il est établi un compte rendu écrit (comme l'animatrice le fait pour les séances du CMJ). Ce document doit être, en début de chaque nouvelle séance, lu. Les élus doivent ensuite voter s'ils sont d'accord ou pas d'accord avec cet écrit. Si certains ne sont pas d'accord ils doivent expliquer pourquoi et cela apparaîtra sur le nouveau compte rendu.

Ce document est extrêmement important car c'est celui qui fait trace des objectifs de la commune, des projets, des décisions, mais aussi du budget.

3. Devis aire sportive

L'animatrice informe les jeunes élus que les devis ont été remis à Mme BERRODIER, élue à l'environnement, afin qu'elle en discute avec sa commission puis présente ou non le projet au conseil municipal. Il ne nous reste plus qu'à attendre le retour de Mr GONCALVES concernant leur décision.

4. Nettoyage de printemps

Dans le cadre de leur projet d'inviter des agriculteurs / apiculteurs à venir parler de leur métier, l'animatrice propose à nos jeunes élus de créer un nouvel évènement associé à la matinée du nettoyage de printemps. En effet, l'idée proposée consisterait en une journée

environnement où nos jeunes élus mèneraient des ateliers autour du zéro déchet, du tri, des jeux de société.

Ateliers zéro déchet :

- Tawashis : Eponges tressées avec des vieilles chaussettes destinées à être jetées.

Les jeunes élus en charge de cet atelier sont : Ayrton et Lucie

- Fabrication d'un déodorant personnel avec 3 produits du quotidien

Les jeunes élus en charge de cet atelier sont : Sirine, Assia et Clara

Atelier tri :

- Tri-basquet : Jeu collectif dont le but est d'organiser une rencontre entre 2 équipes de 4 joueurs max chacune. Elles devront trier le mieux et le plus rapidement possible les déchets mis à leurs dispositions.

Les jeunes élus en charge de cet atelier sont : Melih et Lilou

Les jeunes présents ont pu choisir leurs ateliers.

Chacun d'entre eux est donc chargé de trouver le matériel nécessaire afin de réaliser ces activités. Nous avons besoin de vieilles chaussettes propres pouvant être dépareillées à destination de la poubelle (trouées, usées, ...) ; nous avons besoin de petits bocaux en verre type (petit pot pour bébé) avec couvercle, de bâtons de glace ou petites spatules pouvant rentrer dans les bocaux en verre. L'idée étant de récupérer les produits de la maison, généralement jetés, et pas d'en acheter des neufs.

L'animatrice se chargera d'acheter les matières premières pour la réalisation des déodorants ainsi que de former chacun des jeunes élus aux différents ateliers.

Atelier jeux de société :

Des jeux de sociétés seront mis à la disposition des personnes afin de découvrir de façon ludique certaines problématiques environnementales et certaines actions que nous pouvons mettre en œuvre afin d'y remédier.

Ces jeux seront empruntés à la ludothèque de Loyettes.

Apiculteurs :

J'informe nos jeunes élus qu'au moins un apiculteur sera présent lors de cet après-midi afin de faire découvrir son métier.

5. Commémoration du 8 Mai 1945

Cette année afin d'impliquer un peu plus nos jeunes élus pour cet évènement, l'animatrice a proposé aux élus de prendre la parole lors de la commémoration.

De ce fait, elle leur a proposé de choisir parmi 2 poèmes et une chanson abordant chacun la question de la guerre sous des angles différents.

C'est un texte de Paul Eluard qui a été retenu : « Gabriel Péri »

Nous avons pris le temps de le lire et d'expliquer ce qu'il met en avant.

Chacun des élus a choisi ce qu'il souhaitait lire de ce poème et qui nous ferait une présentation de cette lecture.

« Gabriel Péri »

Un homme est mort qui n'avait pour défense

Que ses bras ouverts à la vie

Un homme est mort qui n'avait d'autre route

Que celle où l'on hait les fusils

Un homme est mort qui continue la lutte

Contre la mort contre l'oubli

Car tout ce qu'il voulait

Nous le voulions aussi

Nous le voulons aujourd'hui

Que le bonheur soit la lumière

Au fond des yeux au fond du cœur

Et la justice sur la terre
Il y a des mots qui font vivre
Et ce sont des mots innocents
Le mot chaleur le mot confiance
Amour justice et le mot liberté
Le mot enfant et le mot gentillesse
Et certains noms de fleurs et certains noms de fruits
Le mot courage et le mot découvrir
Et le mot frère et le mot camarade
Et certains noms de pays de villages
Et certains noms de femmes et d'amies
Ajoutons-y Péri
Péri est mort pour ce qui nous fait vivre
Tutoyons-le sa poitrine est trouée
Mais grâce à lui nous nous connaissons mieux
Tutoyons-nous son espoir est vivant

Paul Éluard

Au rendez-vous allemand, Paris, Éditions de Minuit, 1945.

La séance s'est conclue à 12h.